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本报记者 刘伟
8月31日发自天津

全运会正式开赛后的第
四天，山东队的金牌变得越来
越烫手。8月31日上午，被寄予
厚望的击剑、射箭早早出局，
很多人开始担心，这一天，是
不是要颗粒无收？

好在下午，从场地自行车
赛场传来好消息，全运会三朝
元老姜帆领衔的鲁晋津联队，
在女子场地自行车团体追逐
赛中强势夺冠，在即将告别赛
场之际，烟台大嫚儿姜帆弥补

了辽宁全运会的遗憾，终于可
以安心去做“调酒师”了。

被“激将”，
走上了自行车赛道

近一米八的个头，身材匀
称，长相清秀，莱阳姑娘姜帆
在人群里，属于那种回头率
很高的人。一副好身材，让姜
帆从小也成了体校教练们的
重点观察对象。“之前练过很
多项目，跑过步，游过泳，练
过跆拳道，最后才选择了自
行车。”

最终选择自行车，姜帆是
被“激将法”制服的，当然，这
也跟她骨子里不服输的个性
有很大关系。“小时候放学回
家，我天天骑自行车，天天练，
骑得并不好，可有位教练对我
说，我三天就能把你教好，我
不信，我说我在家三个月都没
学会，你怎么可能三天把我教
好？他说你不信来试试，结果
我就去了，三天还真学会了。”
姜帆说。

那时候姜帆15岁，五个月
后，她拿了两个全省冠军，然
后顺理成章地留队。2009年，
21岁的姜帆在家门口，第一次
品尝了全运金牌的滋味。

要“出气”，
四年就等这次复仇

然而竞技体育从来都不
是一帆风顺的，2013年全运会，
姜帆说经历了职业生涯的低
谷。那一届比赛，姜帆领衔的山
东在决赛中，以不到1秒的微弱
劣势输给了河南，自己不幸受
伤，还让出了全国纪录。

全运会后，姜帆一度考虑
过退役，但”复仇“的想法，让她
又坚持了四年。“来天津，我就
是来出这口气的，上赛道，我是
带着火气上去的。你现在再让
我跑五圈，我也能跑下来。”姜
帆说，“下午上场前，我们跟队
友商量好了，我们就是奔着破
纪录来的，因为之前，这个纪录
就是我们山东队的。”

除了那股直来直去的劲
头，姜帆还说，自己也得感谢跨
省组队的新政，感谢自己四年
的坚持，“上一届全运会后，山
东队老队员退役了，小队员没
起来，我比她们大十岁，经验不
行，单靠我们自己，最多也就拿
枚铜牌。所以这次夺冠，也得感
谢跨省组队的新政策，感谢自
己的坚持，坚持不到现在，就没
有这个新政策，也就体现不出

我的实力。”

很“文艺”，
退役想做调酒师

因 为 长 期 集
训，在外比赛，至今
姜帆还没有男朋
友，这位大姑娘退
役后的第一件事，
就 是 要 ”成 家 立
业”。

此外，她还给自
己描绘了丰富的退
役生活。姜帆说，别看
自己很高大，练体育，
但内心是个“文艺小青
年”，用她自己的话说，
我自己也不知道怎么就
进了体育圈，“我平时喜欢
的东西，跟体育不搭边，
我不喜欢喝酒，但我喜欢
研究酒，调酒，特别是鸡
尾酒、红酒，我还喜欢画
画，喜欢有品位、艺术的
东西。”姜帆直言。

姜帆说，退役后的自
己，还会从事自行车相关
的职业，但业余时间，“我准
备去当调酒师。”或许，不久的
将来，山东或者全国，又会多
一位著名调酒师了。
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不不会会拿拿金金牌牌的的大大嫚儿儿
不不是是好好调调酒酒师师

山山东东嫚嫚儿儿奋奋勇勇争争先先。。

本本报报记记者者 戴戴伟伟 摄摄
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